
Около года назад я присутст-
вовала на заседании комис-
сии по пресечению само-
вольного строительства в
префектуре ЮЗАО. Тогда об-
суждался вопрос о сносе
пристройки к жилому дому, в
которой расположилась ко-
фейня, принадлежащая из-
вестной сети. Недавно я про-
езжала мимо этого дома – ко-
фейня гордо красовалась на
прежнем месте. Увы, это
факт – чем меньше у хозяев
того или иного предприятия
прав на занимаемое место,
тем неохотнее они покидают
заветные квадратные метры. 

«САМОВОЛКА»:
БОРЬБА
ПРОДОЛЖАЕТСЯ
На днях в префектуре ЮЗАО состоялось оче-

редное заседание комиссии по пресечению
самовольного строительства. В частности,

обсуждались объекты, по которым ранее уже бы-
ли приняты решения о сносе. Что касается той са-
мой кофейни, то Арбитражный суд отказал упра-
ве Академического района в удовлетворении иска
о сносе пристройки. Но это не значит, что кофей-
ня по-прежнему будет занимать незаконно возве-
денную пристройку – Департамент земельных ре-
сурсов направил владельцам уведомление о рас-
торжении договора аренды.

С заведениями общепита вообще возникает
немало подобных проблем. Вот, например, ООО
«Гавана-Н» является владельцем ресторана на
Ленинском проспекте. К зданию ресторана само-
вольно были пристроены два торговых павильо-
на. Управа Ломоносовского района предлагала
застройщику добровольно их снести, но посколь-
ку реакции нет, сейчас готовится иск в суд. Само-
вольно расширили свои площади и владельцы
кафе и магазина на улице Рокотова. Если они по-
хорошему не вернут «все, как было», то опять-та-
ки будет подан судебный иск.

Впрочем, «самоволкой» грешат не только ка-
фе и рестораны. Например, хозяева ООО «Монре-
тин», являясь арендатором нежилых помещений,
пристроили к ним два тамбура – 12 и 14 квадрат-
ных метров. Один из них после соответствующе-
го решения комиссии был снесен, второй же спо-
койно функционирует – в нем работает валютный
обменник. Вывеску хозяева, правда, от греха уб-
рали. На этот раз комиссия постановила не огра-
ничиться предписанием снести тамбур, а провес-
ти полную проверку помещения. Если будут вы-
явлены нарушения, то хозяевам направят уведо-
мление о расторжении договора аренды.

Самовольное строительство плохо не только
тем, что оно проводится незаконно, что без вся-
кой разрешительной документации занимаются
городские земли. Оно еще и элементарно опасно.
Страдает окружающая среда, страдают жители.
Перед любым официальным строительством
проводятся проверки, экспертизы, а тут – ничего
подобного. Захотели и соорудили – кто-то ма-
ленькую клетушку, а кто-то огромный павильон.
Кто может сказать, как это строительство отра-
зится на окружающей среде, на состоянии бли-
жайших домов?

Префектура ЮЗАО настроена серьезно: борьба
с «самоволкой» будет продолжаться. А вы, если
законность того или иного строительства вызы-
вает подозрения, обращайтесь к властям – хотя
бы на «горячую линию» в свою районную управу.
Это в ваших интересах!

Лидия ГРОМЕКА
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7лицом к лицу
В ГОРОДЕ НАМЕЧЕНА БЕСПРЕЦЕДЕНТНАЯ

РЕСТАВРАЦИЯ 75 ПАМЯТНИКОВ
МОНУМЕНТАЛЬНОГО ИСКУССТВА. СМОТРИШЬ – 

И САМА НАША ИСТОРИЯ СТАНЕТ ЧИЩЕ

п
о
 б

у
д
н
я
м

 с
 1

5
.0

0
 д

о
 1

6
.0

0
E
-m

a
il
: 

m
o
s
w

e
d
@

z
m

a
il
.r

u
Д

И
С

П
Е
Т
Ч

Е
Р
С

К
А
Я

 «
М

С
»

было для этого у нас возможности. Для планово-
го ремонта все заранее предусматривается. На
конкурсной основе отбираются подрядные орга-
низации, которые хорошо зарекомендовали себя.
Однако собственники ряда квартир просто не пу-
стили к себе ремонтников. Пришлось на семерых
из них даже подавать в суд. Но ничего не помог-
ло. Мотивировали же они свой отказ просто: мол,
только что отремонтировали свою квартиру, не
нравится им и проект, ибо вдоль стен будут вид-
ны трубы стояка. А это, мол, некрасиво. Да и у
них ничего не прорывалось, может, сто лет этого
не произойдет.

- И что, они теперь без тепла?
- Подключили для них тепло по старой схе-

ме. Пока все в порядке, но всякое может слу-
читься. Если же произойдет авария, будем дей-
ствовать в авральном режиме. Но на будущее
уже есть специальное распоряжение, будем
проводить в домах капитальный ремонт лишь
после его согласования со всеми собственни-
ками квартир.

Беседовал
Валид АЛИЕВ
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В диспетчерской дежурили:
В. Волгин, Г. Воскресенский, Н. Гринева, 
Л. Громека, Т. Корчмарек,
Е. Крушельницкий, П. Полынов, А. Чудаков

НА НОВОЯСЕНЕВСКОМ 
БЕЗ ПЕРЕМЕН

«Планируется ли к сносу дом № 19, корпус 4 по Но-
воясеневскому проспекту?

Т. ВОРОБЬЕВА, ЮЗАО».
Как сообщили «МС» в управе района Ясенево

(ЮЗАО), дом 19, корпус 4 по Новоясеневскому проспе-
кту в ближайшей перспективе сносу не подлежит.

На станциях «Парти-
занская» и «Полежаев-
ская» три пути установ-
лены по разным причи-
нам, сообщили «МС» в
пресс-службе Москов-
ского метрополитена.
На станции «Партизан-

ская», которая была
сдана к 1944 году под
названием «Стадион
народов», третий путь
сооружался под запла-
нированный рядом ог-
ромный по меркам то-
го времени стадион -

для того чтобы избе-
жать давки после со-
ревнований. Проект
стадиона реализовать
не удалось, станция же
с тремя путями оста-
лась.

На станции «Поле-
жаевская», которая
сдана в 1972 году, тре-
тий путь был рассчитан
как начало планировав-
шейся к тому времени
линии метро в район

Серебряного Бора. В
дальнейшем от это-

го проекта отказались.
Сейчас третий путь
станции «Партизан-
ская» используется для
остановки поезда-гале-
реи «Акварель», а так-
же неисправных соста-
вов. На третьем пути
«Полежаевской» пла-
нируется создание му-
зея метро, сейчас же на
него помещают соста-
вы на время ночного
отстоя.

«На станциях метро «Партизанская» и «Поле-
жаевская» - по три пути. Зачем они? Планирует-
ся ли как-то использовать «лишний» третий путь
на обеих станциях?

Юрий ЗУЕВ, Таганский район».

Прокомментировать эту ситуацию
нам согласились во ФГУП «Москов-
ская городская радиотрансляцион-
ная сеть». Дело в том, что ФГУП
«МГРС», крупнейшая в России авто-
матизированная система трехпро-
граммного проводного вещания, со-
трудничает с двумя государственны-
ми радиовещательными компаниями
«Радио России» и «Маяк» (филиалы
ФГУП «ВГТРК»), а также с городской
радиостанцией «Говорит Москва»
ОАО «Концерн «Радио-центр». Дан-
ное сотрудничество заключается в
том, что МГРС всего лишь предоста-
вляет свои услуги по трансляции с
помощью сети проводного вещания
звуковых сигналов данных радио-
станций, которые, в свою очередь,

на самом деле вещают в различных
радиочастотных диапазонах (бес-
проводное вещание). Так, сигнал
главных радиостанций страны дохо-
дит в квартиры всех москвичей.

Отключение сигнала после полу-
ночи связано с тем, что ФГУП
«МГРС» имеет определенный рабо-

чий график - с 6.00 до 24.00, с пере-
рывом с 14.00 до 15.00. Данный гра-
фик вовсе не должен совпадать с
режимом работы партнеров-радио-
станций. Система проводного веща-
ния технически устроена подобным
образом уже давно. Тем не менее
сотрудники городской радиотранс-

ляционной сети не исключают в
дальнейшем перехода на круглосу-
точное вещание.

Пока же в часы молчания громко-
говорителей целесообразно пользо-
ваться приемниками и прочими
электронными устройствами со
встроенным радиорежимом, чтобы
слушать любимые программы круг-
лосуточно в популярном FM-диапа-
зоне, то есть на ультракоротких вол-
нах. Найти указанные радиостанции
в Москве можно по следующим ко-
ординатам: «Радио России» - 97,6
FM, первая кнопка проводного ве-
щания; «Маяк» - 103.4 FM, вторая
кнопка проводного вещания; «Гово-
рит Москва» - 92 FM, третья кнопка
проводного вещания.

СРЕДСТВО ПРОТИВ РАДИОМОЛЧАНИЯ
«В настоящий момент я нахожусь в декретном отпуске и параллельно с

этим веду бизнес на дому. Поскольку большую часть времени я провожу
именно дома, считаю очень важным и полезным наличие городской радио-
трансляционной сети. В связи с этим хотелось бы узнать, почему, к приме-
ру, «Радио России», распространяющееся по МГРС, заканчивает вещание
сразу после полуночи, тогда как с помощью обычного приемника ловится
намного дольше?

Анжелика ОЗЕРКОВА, район Северный СВАО».

«Разъясните, пожалуйста, в каком случае над со-
вершеннолетним гражданином может быть установ-
лена опека.

Татьяна ЛЯХОВА, САО».

КОМУ НУЖНА ОПЕКА
На этот вопрос «МС» попросила ответить кандида-

та юридических наук  Юрия Михайлова:
- Опека над совершеннолетним гражданином устана-

вливается в том случае, если имеется решение суда о
признании этого гражданина недееспособным, - сказал
он. - Здесь не надо путать понятия  «дееспособность» и
«правоспособность». Первая  связана с определенными
качествами гражданина, его способностью понимать
значение своих действий. Качества эти зависят не только
от возраста человека, но и от состояния его психическо-
го здоровья. Поэтому, если гражданин не в состоянии
правильно оценивать значение своих действий или руко-
водить ими вследствие психического расстройства, он
может быть признан судом недееспособным. При этом
психическое состояние такого человека должно быть
подтверждено судебно-психиатрической экспертизой.

Как нам сообщили в Зелено-
градском ЕИРЦ, в соответствии с
постановлением Правительства
РФ от 23 мая 2006 г. № 307 «О
порядке предоставления комму-
нальных услуг гражданам» для
перерасчета платы за комму-
нальные услуги в период вре-
менного отсутствия более пяти
календарных дней подряд жи-
тель или другое заинтересован-

ное лицо заполняет письменное
заявление соответствующей
формы и подает его в ЕИРЦ в
течение месяца после возвра-
щения. При этом прилагаются

документы, подтверждающие
факт отсутствия. Если отсутст-
вие продлится более года, то за-
явление подают заранее, а доку-
менты - после возвращения.

«Как отразится строительство четвертого
транспортного кольца на участке Нахимовский
проспект, д. 44-46?

Елена ГЕРАСИМОВА, ЮЗАО».

В отделе строительства и реконструкции уп-
равы Академического района нам сообщили,

что, поскольку на четвертом транспортном
кольце ожидается интенсивное движение, будут
приняты все необходимые меры - такие, как со-
оружение шумозащитных экранов. Более кон-
кретной информацией управа пока не распола-
гает, так как еще даже не известны сроки нача-
ла строительства кольца.

Как сообщили «МС» в пресс-
службе Москомнаследия, в  горо-
де возобновились беспрецедент-
ные по своему масштабу рестав-
рационные и профилактические
работы по 75 объектам культур-
ного наследия - памятникам мо-
нументального искусства. Так, бу-
дут отреставрированы памятник
Минину и Пожарскому на Крас-
ной площади, памятники Пушки-
ну, Лермонтову, Маяковскому,
Достоевскому, Есенину, два па-
мятника Гоголю на Суворовском
и Гоголевском бульварах, памят-
ник Герцену на Воробьевых горах
и на Тверском бульваре, а также
ряд других.

32 из реставрируемых памят-
ников отнесены к объектам куль-
турного наследия федерального
значения. В состав работ по про-
филактике и реставрации памят-
ников входит удаление загрязне-
ний с металлических и каменных
частей памятников и постамен-

тов, а также удаление
поздней покраски и
других покрытий; науч-
но-исследовательские
мероприятия на рас-
крытых фрагментах па-
мятников.

Предварительно па-
мятники были обследо-
ваны, чтобы выяснить,
какие именно работы с
ними проводить. Это
позволит не только
уберечь скульптуры от
разрушения, но и дать возмож-
ность детального исследования и
экспертизы материалов для
дальнейших рекомендаций по
проведению реставрационных
работ.

Особые работы будут выпол-
нены по комплексной реставра-
ции памятника композитору Пет-
ру Чайковскому работы Веры Му-
хиной, находящемуся у здания
Московской консерватории на

Большой Никитской улице. Так,
реставрация коснется не только
бронзовых элементов памятника,
но и гранитных блоков постамен-
та, скамьи, ступеней, а также гра-
нитных плит площадки перед са-
мим памятником. Там будут вос-
полнены утраченные фрагменты
ансамбля - карандаш в правой
руке маэстро, нотная линейка,
различные элементы декора ре-
шетки. 

ГДЕ КУПИТЬ ПРОДУКТЫ?
«На Таганской улице в связи с ремонтом уже

полгода закрыт «Перекресток» в доме 44. Чтобы
купить молока или хлеба, нужно переходить ули-
цы с интенсивным движением или ехать на Ниже-
городскую. Надеемся узнать, что нас ждет зи-
мой?

Елена КОВАЛЕНКО, ЦАО».
В управе Таганского района ЦАО нам сообщи-

ли, что закрытие магазина «Мини-Перекресток»
фирмы ООО «Дискаунт Инвест» в доме 44 по ул.
Таганской произведено в связи с передачей Де-
партаментом имущества города Москвы права
аренды на данное нежилое помещение фирме
ООО «Эдем». Целевое назначение помещения -
под торговлю и общепит. С 3 сентября 2007 года,
по согласованию с Департаментом имущества,
здесь ведется капитальный ремонт. Арендатор
проинформировал о том, что завершение ремон-
та и открытие магазина произойдет в 2008 году,
предположительно в феврале. Фирма ООО
«Эдем» готова принять на себя обязательства по
обслуживанию инвалидов и участников Великой
Отечественной войны, а также других льготников.

Работа торгового павильона ИП «Мустафаев»
по ул. Таганская, дом 31 восстановлена с 3 октя-
бря 2007 года.

В рамках окружной программы открытия про-
довольственных магазинов социально гаранти-
рованного уровня в начале ноября по адресу ул.
Таганская, дом 25 - 27 открывается магазин
«Продукты» группы розничных компаний «Квар-
тал».

Управа района Таганский информирует также,
что в данном микрорайоне в настоящее время
функционируют следующие продовольственные
магазины: ООО «Антекс Лайн» (ул. Таганская,
дом 27), ООО «Гастроном «Таганский» (ул. Мар-
ксистская, дом 1/1), универсам ЗАО «Спар ри-
тейл» (ул. Нижегородская, дом 2, корп. 1), «Про-
дукты» ИП «Чулык» (ул. Нижегородская, дом
1А), социальный магазин  ООО «Аршан» (ул.
Марксистская, дом 9).

Кроме того, в 5-м Котельническом переулке
еженедельно по утвержденному графику орга-
низуется ярмарка выходного дня, где региональ-
ные товаропроизводители реализуют широкий
ассортимент продовольственных товаров по це-
нам, доступным для пенсионеров и малообеспе-
ченных граждан.

«В нашей квартире установлен спаренный теле-
фон. И у нас постоянно возникают проблемы с сосе-
дями по его использованию. Хотелось бы телефон
распарить. Можно ли это сделать? Если можно, то
как?

Е. МЕЩЕРЯКОВА, пенсионерка».
Возможности распарить телефон, проинформи-

ровали в ОАО «МГТС», пока у городской телефонной
сети практически нет. Полная загруженность линей-
ных стационарных сооружений не позволяет удов-
летворить заявления граждан о переключении их

номеров телефонов на отдельные абонентские ли-
нии. В настоящее время МГТС проводит техниче-
ские мероприятия по реконструкции телефонной
сети, которые рассчитаны до 2012 года. После этого
можно будет говорить и о решении проблемы спа-
ренных телефонов. Что же касается случая, когда
соседи подолгу занимают телефон, то выход суще-
ствует: можно обратиться на телефонный узел с це-
лью проверки нагрузки на спаренном комплекте. Ес-
ли информация подтвердится, в адрес соседей бу-
дет направлено письменное предупреждение.

ЭКРАНЫ БУДУТ - БЫЛО БЫ КОЛЬЦО

УЕХАЛ - НЕ ПЛАТИ
«Я живу один и часто езжу в командировки. Как сделать пере-

расчет коммунальных платежей за время моего отсутствия?
К. ВАСИЛЬЧЕНКО, Зеленоград».

С СОСЕДЯМИ РАЗБЕРУТСЯ ТЕЛЕФОНИСТЫ

«Я очень люблю старые памятники, установленные в на-
шей столице. Практически все они - настоящие шедевры.
Слышала, что многие из них будут отреставрированы. Так
ли это? И если да, то какие именно работы предстоят вы-
полнить?

Людмила МАРКОВА, ЦАО».

МАЭСТРО ВЕРНУТ НОТНУЮ 

«ЛИШНИЙ» ПУТЬ СОВСЕМ НЕ ЛИШНИЙ
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Памятник  Чайковскому 
в процессе реставрации


